

**Cérémonie des Vœux du Maire  
Discours de Christophe Charles,  
Luzinay, le 10 janvier 2025**

**Mesdames, Messieurs,**

**Madame la Députée,**

**Monsieur le Sénateur,**

**Mesdames et Messieurs les Maires et tous les élus,**

**Chers Concitoyens,**

Permettez-moi de commencer, en rendant hommage, aux jeunes membres du CMEJL.

- ✓ Ils incarnent, le Luzinay de demain.
- ✓ Ils s'investissent, avec enthousiasme, dans la vie de notre commune.

Je suis profondément attaché à la transmission, aux générations futures, de nos valeurs républicaines et de la mémoire de notre village.

Ces jeunes citoyens participent activement, à toutes les commémorations organisées à Luzinay.

Ce travail de mémoire, auquel contribuent fidèlement nos anciens combattants – que je tiens à saluer chaleureusement – est une mission essentielle. Nous avons la responsabilité de

transmettre, ce patrimoine immatériel, à nos jeunes. Ils sont l'avenir, de notre nation française, de notre village.

Nous avons aussi organisé, la cérémonie citoyenne destinée à marquer l'entrée des jeunes dans la majorité. Lors de cette cérémonie, je leur remets solennellement leur carte électorale. Ce geste n'est pas anodin : il symbolise leur passage à la vie adulte, avec les droits et les devoirs que cela implique, et leur permet d'exercer pleinement leur rôle dans notre démocratie.

Ce soir, je tiens à exprimer ma gratitude aux associations qui œuvrent chaque jour pour faire vivre Luzinay. Grâce à leur dynamisme, leur dévouement, notre commune est animée.

Sans elles, Luzinay ne serait pas ce qu'elle est aujourd'hui : un village vivant, solidaire et accueillant. J'ai une pensée reconnaissante pour chacune d'entre elles.

Chaque rendez-vous contribue à renforcer le lien social et à faire de notre village, un lieu de convivialité, de partage et de fête.

Bravo à elles pour leur engagement.

Cet été, nous avons eu la chance de vivre un événement planétaire : les Jeux Olympiques et Paralympiques, qui se sont déroulés dans notre pays. Ces Jeux ont mis à l'honneur, comme nous pouvions nous y attendre, les valeurs sportives, mais ils ont également suscité un formidable engouement partout dans le monde comme à Luzinay.

Notre commune peut fièrement se revendiquer comme un village sportif. Nous disposons de nombreuses infrastructures qui permettent à chacun, quel que soit son âge ou son niveau, de s'adonner à une grande variété de disciplines.

Parmi ces équipements, nous comptons :

- ◆ Des terrains de tennis,
- ◆ Un city stade,
- ◆ Deux stades dédiés au rugby et au football,
- ◆ La salle José-Gomez, notre vaste complexe sportif et culturel, ainsi que la salle des Arcades et la salle des Trophées, qui accueillent des activités variées telles que le volley-ball, le badminton, le hockey, le judo, la boxe, le karaté et bien d'autres sports,
- ◆ Un site entièrement consacré au sport équestre,
- ◆ Un boulodrome en plein air,

## ◆ Des aires de jeux.

À cela s'ajoutent nos nombreux espaces naturels, comme la forêt du bois de Servanay, s'étendant sur plusieurs hectares, mais aussi la rivière de la Sévenne, nos sentiers de randonnée, prisés par les marcheurs de Luzinay, les coureurs de trail et tous les amoureux de la nature.

Ces infrastructures témoignent de notre engagement pour le sport et le bien-être de nos habitants. Peu de villages peuvent se prévaloir d'une telle dynamique sportive.

Enfin, comment ne pas évoquer la grande marche annuelle, organisée chaque 8 mai par le Comité des Fêtes depuis maintenant 30 ans ! Cet événement rassemble chaque année des générations de luzinaysards, perpétuant ainsi une belle tradition.

L'année 2024 a également été marquée par de beaux événements culturels à Luzinay. Parmi eux, le Festival Louise à la Ferme, qui réussit l'exploit de marier culture et agriculture. Ce choix audacieux a rencontré un beau succès, réunissant un public varié autour d'un concept original et innovant.

Vous avez sans doute remarqué l'intensification des transformations dans notre beau village. En 2024,

de nombreux chantiers ont vu le jour, marquant une étape importante dans notre développement.

Jamais Luzinay n'avait connu, un tel niveau d'investissement !

Avec plus de 1,5 million d'euros mobilisés en 2024, ces projets témoignent :

- ✓ de notre volonté de faire avancer Luzinay,
- ✓ d'améliorer la qualité de vie de ses habitants,
- ✓ de préparer notre commune à relever les défis de demain.

Nos objectifs pour 2024 ont été atteints, et celui qui nous tenait le plus à cœur est désormais achevé : la MSP, la Maison de Santé Pluriprofessionnelle.

Nous vous en avons présenté les grandes lignes, dans les derniers numéros du bulletin municipal Luzinay Mag ; cependant permettez-moi de vous en rappeler l'essentiel.

Cette MSP s'inscrit dans un projet ambitieux et multifonctionnel. Elle s'accompagne :

- ✓ des 18 logements du Belvédère du Rossignol,
- ✓ du parc « Le Verger des Écoliers »,
- ✓ de parkings, de conteneurs enterrés,
- ✓ de 2 cuves de récupération des eaux pluviales,

- ✓ ainsi que des rues de l'église et du 19 mars repensées et aménagées pour votre confort.
- ✓ de plus, un cheminement doux reliant l'église à la Mairie a été intégré au projet pour favoriser des déplacements agréables et sécurisés pour tous.

Avec l'arrivée de 2025, nous entamons la toute dernière phase de ce second mandat.

Votre équipe municipale, soutenue par nos agents municipaux, travaille avec efficacité, guidée en permanence par une seule priorité : **l'intérêt général.**

C'est ce qui motive notre engagement et continue de nous inspirer au quotidien !

Parmi les réalisations importantes de ce mandat, nous avons réussi, malgré les contraintes, à finaliser notre PLU Plan Local d'Urbanisme.

L'enquête publique se déroulera au cours du premier trimestre 2025, et le PLU sera définitivement adopté en juin 2025, avant d'être remplacé plus tard par le PLUI Plan Local d'Urbanisme Intercommunal.

Cependant, nous restons fermement engagés à maintenir un urbanisme maîtrisé et de qualité, en

veillant à conserver le caractère rural et l'identité de notre village.

Parce qu'ici, à Luzinay, les préoccupations environnementales sont au cœur de nos actions, nous avons mené à bien plusieurs travaux d'envergure, notamment sur le ruisseau du Joux.

Parmi ces réalisations, le remplacement de l'ancien Pont du Joux, ici même à proximité du gymnase, par un ouvrage mieux dimensionné.

Une avancée majeure !

Ce nouveau pont est conçu pour optimiser l'écoulement des eaux et renforcer la prévention des inondations.

Ces travaux ont été réalisés en collaboration étroite avec Vienne Condrieu Agglomération (VCA) et le Syndicat du Rhône et de ses Affluents (le SIRRA).

Parce qu'ici, à Luzinay, nous sommes fermement engagés à préserver l'ordre et la tranquillité de notre village, la sécurité reste une priorité absolue, notamment grâce à notre dispositif de vidéoprotection.

Nos efforts dans ce domaine ne datent pas d'hier. Nous avons créé un poste d'ASVP d'Agent de Surveillance de la Voie Publique et équipé une

grande partie du territoire communal de systèmes de vidéoprotection performants.

Tout au long de l'année, notre ASVP s'est montré particulièrement mobilisé, que ce soit pour la surveillance des abords de l'école, ou encore le maintien de la tranquillité dans les quartiers et sur les espaces publics. Cette vigilance est renforcée par une étroite coordination avec la Gendarmerie et les Pompiers, des partenaires essentiels pour garantir la sécurité et la sérénité au quotidien.

Parce qu'ici, à Luzinay, nous sommes profondément attachés à notre village et à ses habitants, nous avons toujours placé l'administré luzinaysard au cœur de vos préoccupations quotidiennes.

Il y a une grande part d'actions communales qui restent invisibles, des services administratifs que vous sollicitez parfois, de manière ponctuelle et individuelle, sans forcément en percevoir l'ensemble des rouages et des efforts qu'ils impliquent.

Nous avons pleinement conscience de la confiance que vous nous avez accordée. Cette confiance nous honore, mais elle entraîne également des attentes fortes, auxquelles nous nous engageons à répondre avec sérieux et efficacité.

Parce qu'ici, à Luzinay, nous n'avons pas le droit de vous décevoir. C'est dans cet esprit que nous sommes engagés sans relâche à mener à bien de nombreux projets.

Qu'il s'agisse d'urbanisme, de voirie, des affaires scolaires, de sécurité, des espaces verts, des animations, ou encore de la santé, nous avons œuvré avec constance pour améliorer votre quotidien et répondre à vos attentes.

De nombreuses réalisations ont vu le jour cette année, et d'autres projets ont été initiés pour répondre aux besoins de nos habitants :

◆ L'aménagement et la sécurisation du carrefour d'Illins au niveau de la RD36, réalisé par le Département de l'Isère. Ces travaux, indispensables, répondent à une demande exprimée depuis plusieurs années, notamment par les parents des collégiens.

◆ **Par ailleurs, nous avons déclaré la guerre aux dépôts sauvages.** Un dépôt sauvage d'amiante a été découvert, déversé de manière scandaleuse sur un chemin. Après des procédures longues et coûteuses, la commune a procédé au nettoyage de cet espace naturel le 21 février, pour un montant s'élevant à 5800 €. Cette situation est inacceptable !

Je tiens à exprimer ma colère et mon exaspération face à ces comportements nuisibles et irresponsables, qui n'ont aucune excuse.

C'est pourquoi, j'ai décidé de prendre des mesures plus fermes et dissuasives qui ont consisté à installer des pièges photographiques pour identifier les contrevenants.

Et, j'ai signé un arrêté municipal visant à dissuader fermement, toute tentative de dépôt sauvages, sur notre territoire.

Je me permets d'ouvrir une parenthèse ; j'ai eu l'occasion de m'investir en qualité de Conseiller départemental du Canton de Vienne-1, dans un dossier majeur en matière de sécurité routière :

➤ le carrefour de la Tourmente, à Chuzelles.

Ce carrefour, situé en descente vers le Leveau, en direction de Vienne, souffre d'un manque criant de visibilité, posant un réel danger pour les usagers.

Pour remédier à cette situation, il a été décidé de l'aménager, en carrefour giratoire, une solution qui améliorera considérablement votre sécurité.

Cette opération sera financée à hauteur de 25% par Vienne Condrieu Agglomération, le reste étant pris en charge par le Département de l'Isère.

Concernant le site internet de la Mairie, après la faillite du prestataire informatique l'ayant conçu, le site est à nouveau opérationnel, depuis le mois de septembre. Les inscriptions au restaurant scolaire, ainsi que la diffusion d'informations peuvent désormais se dérouler correctement.

Bienvenue à Aurore Roussy, nouvelle présidente de l'ACAL l'Association des Artisans et Commerçants de Luzinay, qui succède à Alain Iafrate !

Grâce à leur engagement et à celui de tous les membres de l'association, les initiatives visant à dynamiser la vie commerçante et économique de notre village pourront se poursuivre et s'enrichir.

Les artisans et commerçants jouent un rôle central dans l'animation et le développement de Luzinay. Ils sont le cœur battant de notre commune, créant du lien social, offrant des services de proximité et contribuant activement à l'attractivité de notre territoire.

Nous remercions chaleureusement Alain Iafrate pour son investissement et ses nombreuses actions au service de l'ACAL, et souhaitons pleine réussite à Aurore Roussy dans ses nouvelles fonctions. Ensemble, continuons à soutenir nos artisans et

commerçants pour faire de Luzinay un village toujours plus vivant et accueillant !

Un grand projet qui me tient particulièrement à cœur est sur le point de voir le jour. Depuis 2020, avec l'équipe projet du CCAS, nous portons l'ambition de créer un lieu où nos aînés, souvent confrontés à la solitude, pourront vivre ensemble dans un cadre chaleureux, sécurisé et adapté :

✓ la « Maison des Séniors ».

Ce rêve deviendra réalité avec une mise en œuvre prévue pour 2026-2027. Situé au cœur du village, derrière la Mairie, ce projet représente une étape essentielle de notre engagement envers nos aînés.

Après une période de portage foncier menée par l'EPORA (Établissement Public Foncier de l'Ouest Rhône-Alpes), la Maison des Séniors pourra prendre forme. Nous avons sélectionné en bureau municipal, l'opérateur Villogia, accompagné par l'architecte viennois M. Reinert, pour concrétiser ce projet ambitieux.

Je me réjouis d'ores et déjà, de continuer à œuvrer, même après les échéances électorales de 2026, pour voir cette belle initiative se concrétiser et enrichir la vie de notre commune.

Ce projet incarne l'esprit solidaire et tourné vers l'avenir, que nous souhaitons, pour Luzinay.

Diriger une municipalité, c'est préparer l'avenir et bâtir le village de demain, avec vous et pour vous, c'est imaginer ce que Luzinay sera en 2050 et continuer d'agir.

En tant que Maire, je me projette bien au-delà de 2026, toujours en maintenant une stabilité fiscale, une bonne gestion économe et, sans augmentation des impôts communaux.

Luzinay peut continuer d'avancer, grâce à ses atouts et ses projets ambitieux :

- ◆ Soutenir nos artisans et commerçants, essentiels pour faire vivre notre village et dynamiser son économie.

- ◆ Offrir un cadre de vie de qualité à nos enfants, avec, par exemple, l'agrandissement de la cour de l'école Paul Germain, prévu dès 2026.

- ◆ Moderniser nos infrastructures, notamment en poursuivant l'enfouissement des lignes électriques avec ENEDIS et en requalifiant la rue des Allobroges, un axe majeur, entre la place de la Mairie et le rond-point du Rozon, en 2027 - 2028.

◆ Répondre aux défis écologiques, en poursuivant l'aménagement d'une « forêt mosaïque » sur nos 38 hectares de forêt municipale, mais aussi en installant des ombrières solaires sur le parking du gymnase et de l'école, en 2029 - 2030.

◆ Il est essentiel que le ruisseau du Maras bénéficie du même traitement que celui déjà engagé pour le Joux. Ces travaux sont nécessaires non seulement pour préserver l'environnement, mais aussi pour garantir la sécurité des riverains, qui attendent des aménagements, depuis de nombreuses années. Notre engagement est de répondre à ces attentes légitimes, en mettant en œuvre les actions nécessaires, dans les meilleurs délais. Des échanges constructifs ont eu lieu avec le Président du SIRRA en décembre dernier. Ces discussions ont permis de poser les bases d'une collaboration efficace, pour faire avancer ce projet essentiel, qui verra le jour, à l'occasion du 3<sup>ème</sup> mandat.

Parce qu'ici, à Luzinay, il ne s'agit pas de transformer notre commune en une cité sans âme, au détriment de sa qualité de vie.

Nous œuvrons pour garantir ce qui fait la richesse de notre territoire Viennois, une vie à la

campagne, harmonieuse et authentique, accessible à tous chers concitoyens.

Vienne Condrieu Agglomération (VCA), joue un rôle clé. Ses compétences – gestion des déchets, la voirie, l'assainissement, la mutualisation des moyens – apportent une réelle valeur ajoutée.

Je tiens à saluer les échanges constructifs, que nous avons eus, lors de notre rencontre du 20 décembre avec la DGS de Vienne Condrieu Agglomération, Virginie PAQUIEN. Ces discussions prometteuses ouvrent de belles perspectives, pour l'avenir de notre commune et de notre territoire.

Je souhaite également adresser mes remerciements aux agents municipaux, dont le professionnalisme au quotidien, contribue au bon fonctionnement de notre commune.

Merci aux élus du Conseil municipal pour leur engagement et leur précieux travail à mes côtés. Leur dévouement, est une force collective qui nous permet d'avancer ensemble au service de Luzinay et de ses habitants.

Ensemble, abordons 2025 avec ambition et détermination, en restant à votre service, comme nous l'avons toujours été.

Enfin, je tiens à vous remercier chaleureusement, chers concitoyens, pour votre confiance.

Très belle année à vous et à vos proches !

Comme le disait Pierre de Coubertin :

*« Voir loin, parler franc, agir ferme. »*

Continuons à Avancer Ensemble pour Luzinay.

Vive 2025, Vive Luzinay !